

## JOURNÉE MONDIALE DE LA VIE CONSACRÉE

## Être religieuse aujourd'hui

Le 2 février est la Journée mondiale de la Vie consacrée. A cette occasion, nous avons demandé à Sœur Marie de Lovinfosse, responsable du Service biblique du diocèse de Liège, de nous raconter les origines de sa vocation.

Plus d'une fois des personnes m'ont demandé pourquoi j'ai choisi de devenir religieuse, en l'occurrence sœur de la Congrégation de Notre-Dame de Montréal, fondée par Marguerite Bourgeoys\* au XVII<sup>e</sup> siècle. D'une étape à l'autre de ma vie, la réponse à cette question se creuse et mûrit. Je reconnais que chaque vocation chrétienne a en elle-même une valeur incomparable, au cœur des défis et des joies spécifiques qu'elle traverse. En tant que femme, je suis engagée sur le chemin de la vie religieuse aujourd'hui, non comme une vocation de première classe, mais comme un chemin d'humilité, autrement dit de vérité et de liberté. Ma joie, c'est d'expérimenter que Dieu est Dieu, l'Unique, au milieu de nous, en toute circonstance. Oui, vraiment, "le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu" (Luc 19,10). J'apprends à grandir en humanité, en me laissant transformer et rejoindre par le parcours libérateur de Jésus dans les évangiles, ainsi que par les personnes que je rencontre au quotidien.



Marie de Lovinfosse (à droite), lors d'une animation biblique à l'Église d'Avin.

Depuis lors, à un niveau personnel et en solidarité avec d'autres, je traverse des défis et des joies, des épreuves et des victoires, à partir de Sa parole qui appelle à la Vie: "Lève-toi, prends ton brancard et marche!" (Jean 5,8). Et il me donne de marcher là où je n'aurais jamais pensé aller de moi-même, avec les autres, sur un chemin d'humanité et d'humanisation.

✉ Marie de LOVINFOSSE

\*Plus d'infos sur ce sujet sur le site [www.cnd-m.org](http://www.cnd-m.org)

## Jésus m'a parlé

C'était un vendredi saint. J'avais dix ans. Je rentre dans une église que je connaissais pourtant bien. Mon regard se pose sur une ancienne sculpture de Jésus en croix qui est fixée au fond du chœur. C'est comme si je voyais pour la première fois un crucifix. Je suis saisie par l'humble folie de Dieu en Jésus: il est complètement fou de nous aimer jusque-là, lui qui a choisi de devenir un être humain, à la fois vulnérable et fort, pour que nous puissions d'autant plus expérimenter sa proximité libératrice avec nous, en toute circonstance.

## SESSION DE FORMATION PERMANENTE

## Pour une Eglise vraiment synodale

La question de la participation de tous se pose dans l'Église avec des accents particuliers à chaque époque de son histoire. Aujourd'hui, éclairés par la démarche synodale qui nous rappelle que l'Église est par sa nature même le lieu du "marcher ensemble", nous pouvons penser la question de la place qu'occupe chaque baptisé - clerc ou laïc - au sein de nos communautés. Il importe dès lors de penser les missions confiées à des laïcs dans une articulation cohérente avec les ministères ordonnés. Cette réflexion occupera les participants à la session de formation permanente des 7 et 8 février prochains au Foyer de Charité de Spa-Nivezé, sous le titre: "Pour une participation de tous à la vie du peuple de Dieu".

Trois intervenants aux parcours variés accompagneront la réflexion:

- Luc Forestier, prêtre de l'Oratoire et ecclésiologue, parlera de l'articulation



Cette session de formation aura lieu au Foyer de Charité de Spa-Nivezé.

entre Vatican II et synodalité, en montrant les enjeux bibliques et œcuméniques d'une compréhension synodale de toute la vie de l'Église.

- Henri Derroitte, professeur à l'UCLou-

vain, traitera surtout du lien entre la participation et la mission. Il évoquera aussi la signification et les enjeux du processus synodal actuellement en cours.

- Quant à Delphine Mirgaux, animatrice pastorale, elle reviendra sur les lignes de force de la consultation diocésaine à partir de la récente lettre pastorale *Élargissons l'espace de notre tente!* de Mgr Delville.

Les différents exposés seront suivis d'échanges en petits groupes, avec des remontées en plénière.

Ce grand rendez-vous annuel de tous les acteurs pastoraux du diocèse de Liège est aussi un moment de retrouvailles et de convivialité.

✉ Yves KEUMENI, directeur des formations au CDF Liège

Plus d'infos sur le site [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

## Quoi de neuf?

COLLECTES PRESCRITES  
Soutien des Services  
diocésains

Le weekend du 4 au 5 février 2023, la collecte prescrite dans les églises sera destinée aux Services diocésains, et plus spécialement au soutien financier des jeunes Liégeois qui participeront aux Journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne en juillet 2023.

On peut aussi faire directement un don sur le compte: BE93-3631-4768-5267 de l'Asbl Evêché de Liège, avec la communication "Collecte prescrite: soutien des Services diocésains".

MESSES DES JEUNES  
Verviers Ardent!

Un vendredi par mois, de 19h à 21h en l'église Saint-Joseph (derrière le palais de Justice), une équipe verviétoise du Service diocésain des jeunes (SDJ) organise une soirée pour les jeunes. Les prochaines dates sont le vendredi 3 février (soirée témoignages) et le vendredi 10 mars (soirée Car'Aime).

Pour plus d'infos, contactez Cédric Leclubier (0492/11.05.97 ou mail [cedric.leclubier@sdjliege.be](mailto:cedric.leclubier@sdjliege.be)).

SALLE DU PASSAGE LIÈGE  
Vivre sa foi aujourd'hui

Le jeudi 9 février de 18h à 19h30, Philippe Henne ouvrira le cycle de conférences "Vivre sa foi aujourd'hui" des Dominicains de Liège sur le thème: Jeunes et saints laïcs du 20<sup>e</sup> siècle. Elle aura lieu au Passage Charles Bury 2 à Liège, à côté de l'Église Saint Jean l'Évangéliste. Les prochaines dates: le jeudi 16 février sur le carême, les jeudis 9 et 16 mars sur l'incarnation et les jeudis 20 et 27 avril sur l'eucharistie. L'entrée est libre.

Contact: [p.henne@precheurs.be](mailto:p.henne@precheurs.be)

CHAPELLE ORTHODOXE  
BANNEUX  
Immersion dans l'orthodoxie

Du 17 au 19 février 2023, l'Hospitalité Notre-Dame et la chapelle orthodoxe de Banneux vous invitent à un week-end de découverte de l'orthodoxie. Une occasion unique de découvrir cette spiritualité au travers de ses offices et de quelques partages. Au programme: offices religieux orthodoxes, catéchèses sur la Vierge Marie dans l'orthodoxie, moments de convivialité...

Inscriptions auprès du Père Guy Fontaine (0475/47.74.01 - [pereguy.fontaine@gmail.com](mailto:pereguy.fontaine@gmail.com)) ou du sanctuaire de Banneux (04/360.02.39 - [sanctuaire@banneux-nd.be](mailto:sanctuaire@banneux-nd.be)).